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Почта Деда 
Мороза
  Отправить письмо 
главному новогоднему 
волшебнику можно 
в Воронцовском парке.

Весь этот  
джаз
  Новый городской 
музыкальный проект 
стартовал в школе № 1514 
Обручевского района.

В ожидании 
мороза и снега 
  Какая специальная 
техника выйдет этой 
зимой на улицы нашего 
округа.

Александра Шаропатая и её дети – Вася (слева), 
Маша и Саша.
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Сергей Собянин:
«Пять лет назад мы запустили первые линии Московских 

центральных диаметров. Сегодня без них невозможно 
представить транспортную систему Московского региона»
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 мечте 
 Многодетная мама 
 из Черёмушек 
 приняла участие  
 в «Кубке Кремля»  
 по спортивным 
 бальным танцам 
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 Обновление станции 
Тестовской, которая превра-
тится в вокзал Москва-Сити 
МЦД-1, началось в 2023 го-
ду. Сейчас работы ведутся 
круглосуточно по специаль-
ной технологии, которая по-
зволяет сохранять движение 
поездов.

Между тем уже в этом году 
планируется завершить строи-
тельство городского вокзала 
Щербинка, расположенного 
на границе с Южным Бутовом.

навеС «Сухие нОги» 
«Пять лет назад мы открыли 
первые линии наземного метро 
МЦД. сегодня без них невоз-
можно представить себе транс-
портную систему Московского 
региона. На поездах четырёх 
диаметров МЦД ежедневно 
совершается порядка 1,4 млн 
поездок. а всего за пять лет на-
земное метро перевезло более 
1 млрд человек, – отметил мэр 
Москвы. – в ближайшие годы 
развитие МЦД будет проходить 
по двум основным направлени-
ям. во-первых, по поручению 
президента России владимира 
владимировича Путина мы 
работаем над программой 
дальнейшего развития Цен-
трального транспортного узла. 
за основу возьмём опыт МЦД. 
И во-вторых, продолжаются 
обновление подвижного со-
става и реконструкция станций 
МЦД, которые превращаются 
в полноценные московские 
городские вокзалы. Рекон-
струкция станции тестовская, 
которая станет крупнейшим 
городским вокзалом Москва-
сити  МЦД-1, – хороший тому 
пример».

На новом вокзале Москва-сити 
возведут три платформы. Два 
вестибюля оснастят турникета-
ми, кассами, туалетами и по-
нятной системой навигации. 
сделать пересадку с МЦД-1 
на МЦД-4 пассажиры смогут 
под навесом «сухие ноги».
уже в 2025 году планируется 
открыть на вокзале Москва-
сити две обновлённые плат-
формы и южный вестибюль. 
а в  2026-м первых пассажи-
ров примут реконструиро-
ванный северный вестибюль 
и ещё одна платформа, с ко-
торой можно будет пересесть 
на поезда «аэроэкс пресса», 

экспрессы в близлежащие 
регионы Центрального транс-
портного узла и на пригород-
ные поезда.

ЭКОнОМиЯ вРеМени
отметим, что в текущем году 
планируется завершить строи-
тельство и реконструкцию 
8 объектов пассажирской 
инфраструктуры МЦД. среди 
них городской вокзал Щербин-
ка МЦД-2, открытия которого 
с нетерпением ждут жители 
Южного Бутова.
Ежедневно станцией Щербинка 
пользуются около 12 тыс. чело-
век. Благодаря новому крытому 

пешеходному мосту с эскалато-
рами и лифтами перемещаться 
между платформами вокзала 
станет значительно удобнее 
и безопаснее.
кроме того, с вводом нового 
городского вокзала суще-
ственно сократится время 
в пути от станции до жилых 
кварталов. Для этого обустро-
ят разворотный круг, стоянку 
автобусов и подъезды для на-
земного транспорта. а старые 
автобусные остановки заменят 
современными павильонами 
и перенесут их ближе ко входу 
на станцию.

александр андрущенко

 в этом году в предпри-
нимательские классы 
поступили на 44% больше 
десятиклассников, чем 
в прошлом. Цель обучения 
в них – познакомить ребят 
со всеми нюансами создания 
и ведения бизнеса, а также 
помочь успешно сдать ЕГЭ 
по обществознанию, матема-
тике и иностранному языку, 
чтобы претендовать на ме-
сто в экономическом вузе. 
«214 школ и около 10 тыс. 
учеников: в столице растёт 
популярность предпринима-
тельских классов, – расска-
зал в своём телеграм-канале 
мэр Москвы. – Ребята учатся 
принимать инновационные 
решения и ориентироваться 
на конкретный результат. 
Многие ученики ещё в школе 
открывают собственное дело 
и получают реальный опыт 
в бизнесе», – отметил мэр. 
в нашем округе такие классы 
открыты в 25 школах. о том, 
каких успехов достигают уча-
щиеся в них дети, мы расска-
жем в следующих номерах.

 в Москве завершается 
строительство второго ве-
стибюля станции «Физтех» 
Люблинско-Дмитровской 
линии метро. в нём уже 
выполнена архитектурная 
отделка. «Подходят к концу 
и работы по реконструк-
ции восточного вестибюля 
станции Бкл «каширская». 
Его готовность – 81%», – 
отметил сергей собянин. 
также продолжается 
строительство пересадки 
между станциями «тек-
стильщики» Бкл и таганско-
краснопресненской линий. 
Напомним, что в сентябре 
был дан старт движению 
по троицкой ветке, три стан-
ции которой расположены 
в Юзао.

 на улицах Москвы 
появились 87 указателей, 
которые помогут найти 
объекты, связанные с ве-
ликими путешественника-
ми. «в том числе пять из них 
приведут к штаб-квартире 
Русского географическо-
го общества на Новой 
площади, семь – к улице 
семёнова-тян-Шанского, 
восемь укажут путь к дому, 
где родился выдающийся 
учёный Пётр кропоткин», – 
сообщил сергей собянин. 
По его словам, это часть 
исторической навигации, 
которая развивается 
с 2020 года. тогда, к 75-ле-
тию Победы, установили 
первые указатели с QR-
кодами о героях вов. Позже 
сделали таблички с инфор-
мацией о покорителях кос-
моса, великих полярниках, 
писателях и композиторах.

новостиМиллиард пассажиров МЦД
сергей собянин рассказал, как развивается наземное метро, 
и осмотрел возведение нового вокзала Москва-сити

Со смотровой площадки РАН, расположенной 
в нашем округе, открывается вид на небоскрёбы 
«Москва-Сити». Добраться туда можно по МЦК 
от станции «Площадь Гагарина» всего за 12 минут.

Движение по первым диа-
метрам было открыто в ноя-
бре 2019 года. сегодня сеть 
включает 4 МЦД – 303 км 
и 137 станций, в том числе 
54 московских городских 
вокзала. 
Ежедневно пассажиры со-
вершают порядка 1,4 млн 
поездок по МЦД. Диаметры 
стали альтернативой класси-
ческому метро и МЦк – вну-
тригородской поток на  МЦД-1 
и МЦД-2 со дня запуска вы-
рос более чем в 2 раза. 
все диаметры обслуживают-
ся современным подвижным 
составом, включая поезда 
«Иволга». всего на линиях 
курсируют более 250 новых 
поездов.

кстати

«Продолжаются обновление подвижного состава и реконструкция 
станций МЦД, которые превращаются в полноценные московские 
городские вокзалы», – заявил Сергей Собянин во время осмотра 
строящегося вокзала Москва-Сити.
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40 тыс. сладких 
подарков, а во-
енные и члены 
их семей получат 
билеты на катки 

и спектакли. Исполнить мечты 
детей из малообеспеченных 
или многодетных семей помо-
жет благотворительная акция 
«Добрая ёлка». любой неравно-
душный сможет взять с неё 
шар, прочитать послание и ис-
полнить чьё-то желание.

катки, ярмарки 
и угощения
традиционно город украшают 
светящимися арками, гирлян-
дами, арт-объектами и празд-
ничными ёлками. При этом ин-
сталляции используются те же, 
что и в прошлом сезоне, меня-
ется только декор, соответству-
ющий символам будущего года. 
встретить зиму в нашем округе 
можно на катках «синяя птица» 
в северном Бутове, «снежин-
ка» в Черёмушках и «Искорка» 

в Ясеневе. всего в фестивале 
участвует 9 ледовых площадок 
юго-запада.

михаил иванов 
из района тёплый 
Стан зимой очень 
любит кататься 
на коньках с дру-

зьями: «Несмотря на загру-
женность в учёбе, стараемся 
каждые выходные выходить 
на каток у станции метро «Но-
вые Черёмушки». там удобные 
раздевалки, есть возможность 
взять коньки напрокат, а ближе 
к вечеру, когда включают раз-
ноцветное освещение и музыку, 
становится очень атмосферно».
впервые фестивальное про-
странство организуют на тер-
ритории Московского дворца 
пионеров. здесь заработают 
ледовая площадка, ярмарка, 
дом Деда Мороза и фотозона 
с арт-объектами. На площадках 
в тёплом стане, на бульваре 
Дмитрия Донского и улице 
адмирала Руднева будут про-

ходить кулинарные мастер-
классы, где опытные повара 
научат готовить ароматную 
выпечку и другие блюда. 
Для детей будут проводить игры 
и конкурсы.
как только позволит погода, 
каток с естественным льдом от-
кроется и в усадьбе воронцово. 
здесь также пройдут мастер-
классы по рукоделию, театра-
лизованная постановка «тайна 
усадьбы», концерты и шоу-
программы, где можно будет 
спеть любимые новогодние пес-

ни. «Мы с семьёй 
занимаемся в во-
ронцовском парке 
скандинавской 
ходьбой, а зимой 

катаемся на лыжах, – расска-
зала анастасия коваленко 
из обручевского района. – 
Я очень люблю это время года. 
вокруг царит новогодняя атмос-
фера. Получается настоящая 
зимняя сказка».

екатерина волковицкая

 События «Лета в москве» 
посетили более 38 млн чело-
век. Проект «Зима в москве» 
станет не менее посещае-
мым и предложит москви-
чам не менее интересные 
события.

Знакомая С детСтва 
атмоСфера

«Новый формат 
пришёлся по ду-
ше и москвичам, 
и гостям города, 
и столичному биз-

несу – вместе мы наполнили 
лето яркими впечатлениями, ин-
тересными знаниями, добрыми 
делами, – рассказал в своём 
блоге сергей собянин. – Поэто-
му решили продолжить и объ-
единили все зимние фестивали 
в единый проект – «зима в Мо-
скве». как и его летний предше-
ственник, он придёт в каждый 
район и предложит огромный 
выбор активностей на свежем 
воздухе и в городских учрежде-
ниях культуры и спорта».
По словам мэра, в общей слож-
ности в городе будет работать 
более 1900 локаций, в про-
ект будут органично вписаны 
крупнейшие зимние фестивали 
столицы – «Путешествие в Рож-
дество», «усадьбы Москвы», «Мо-
сковское чаепитие» и другие.

лейтмотивом проекта ста-
нут традиции нашей страны: 
благодаря «Голубым огонь-
кам» и фестивалю советских 
фильмов каждый почувствует 
знакомую с детства атмосферу. 
Подробная информация обо 
всех мероприятиях размещена 
на сайте zima.mos.ru. там же 
можно подать заявку, чтобы 
присоединиться к спецпроекту 
«заходи на огонёк!», в рамках 
которого предприниматели 
из сфер торговли, гостиничного 
дела и общественного питания 
смогут бесплатно продвинуть 

свой бренд. «Для 
этого им необхо-
димо организо-
вать специальное 
мероприятие 

или оригинально украсить 
свою площадку. общий при-
зовой фонд составляет более 
700 млн рублей», – рассказала 

Зимняя сказка
Масштабный фестивальный проект 
стартует 1 декабря

Для украшения города используют долговечные инсталляции, которые весной уезжают на склад 
до следующей зимы. Например, эти ботинки можно увидеть у метро «Новые Черёмушки».

На Севастопольском проспекте, у дома 28, корп. 4, зажглась новогодняя 
ёлка. Зимняя красавица стала украшением Черёмушек и напоминанием 
о приближающихся праздниках.

ф
о

то
 п

ре
д

о
с

та
в

л
ен

о
 п

ре
с

с
-с

л
уж

б
о

й
 п

ре
ф

ек
ту

ры
 ю

з
ао

40 тыс. сладких 
подарков, а
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крупнейшие зимние фестивали 
-

садьбы Москвы», «Мо-

рублей», – рассказала 

Для украшения города используют долговечные инсталляции, которые весной уезжают на
до следующей зимы. Например, эти ботинки можно увидеть у

В рамках проекта «Москва помогает» в «домиках добра» принимают посылки для бойцов СВО и де-тей с новых территорий.
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руководитель департамен-
та предпринимательства 
и инновационного развития 
москвы кристина кострома, 
отметив, что для физических 
лиц отдельно проведут конкурс 
на лучший проект сезонного 
оформления нежилого объек-
та, участники смогут выиграть 
до 3 млн рублей.

иСПоЛняя новогодние 
мечты
На многих фестивальных 
площадках (их в нашем 
округе четыре) будут 
работать «домики 
добра» «Москва 
помогает», где 
организуют сбор 
открыток и сюр-
призов для участ-
ников сво. Ре-
бятам из новых 
регионов отправят 



4 № 42 (562) 25 ноября – 1 декабря 2024АктуАльно за калужской заставой

 На улице Яблочкова продол-
жает работать Единый центр 
отбора на военную службу 
по контракту, куда ежеднев-
но приходят сотни мужчин, 
решившие стать участника-
ми специальной операции.

Проводить их на службу при-
езжают не только родствен-
ники и друзья, но и известные 
актёры и музыканты.

«ПРИЕЗЖАЙ, ТЫ НУЖЕН»
супругам Никите и Наталье 
о том, что их родственник, 
56-летний брат Никиты алек-
сандр, отправляется на сво, 
сообщила племянница. от неё 
же узнали и адрес Единого 
пункта отбора, куда приехали, 
чтобы проводить родного чело-
века на службу.
«семье сообщил, а вот другим 
родственникам не успел, – го-
ворит александр. – Да и волно-
вать их не хотелось. впрочем, 
и так немало людей пришло 
сегодня сюда».
у александра семья большая – 
жена и пятеро детей. Говорит, 
что они на решение пойти 
служить отреагировали спо-
койно. «Я до этого не один раз 
поднимал эту тему. Я чувство-
вал, что мне требуется быть 
на сво, что нужны конкретные 
действия. вот и решился. тем 
более в спецоперации уже год 
участвует мой близкий друг, 
который мне написал: «Приез-
жай, ты нужен здесь. Повторим 
подвиг наших дедов. выгоним 
врага с нашей земли», – гово-
рит александр.
Никита за брата горд. Но всё 
равно тревожится за него. При-
вёз ему хороший перочинный 
нож. «Пригодится, – говорит 
Никита. – а если и нет, то оста-
нется как талисман».

ПРИМЕР ДЛЯ ПОДРАЖАНИЯ
а вот 38-летний Дмитрий 
сам оставил талисман своей 
13-летней дочери виктории – 
браслет. «Папа уже не первый 
раз заключает контракт и едет 
на сво. у нас даже уже сложи-
лась традиция обмениваться 
с ним браслетами. в прошлый 
раз была моя очередь, а в этот 
раз – его», – говорит виктория.
кроме неё Дмитрия на службу 
провожают жена людмила 
и 18-летний сын владислав.
«Папа – человек решительный, 
смелый. Я учусь в университете 
и иногда переживаю, что могу 
завалить зачёт или экзамен. 
Но когда вспоминаю отца, это 
добавляет мне уверенности. 
Думаю, разве это сложности 
по сравнению с теми, которые 
ему приходится преодолевать 
ради мира в нашей стране. 

И тут же легче становится. 
он вообще для меня пример 
для подражания», – рассказал 
владислав.

«РОДИЛСЯ ЗАЩИТНИКОМ»
Поддержать будущих контрак-
тников в Единый пункт отбора 
приезжают известные арти-
сты и общественные деятели. 
один из них, народный артист 
России владимир Девятов, 
отметил высокую организа-
цию работы в пункте. «Мне 
понравилось, как здесь все 
быстро и слаженно работают. 
Регистрация данных будущего 
контрактника занимает по вре-
мени всего несколько часов». 
артист отметил, что здесь 
можно увидеть людей самого 
разного возраста, националь-
ности и вероисповедания.
«считаю, это здорово. Мы все 
сплотились в единый кулак, ко-
торый борется против общего 
врага. На впечатляющее число 
желающих заключить контракт 
я тоже обратил внимание», – 
сообщил владимир Девятов 
и добавил, что его внук Дми-
трий тоже служил на сво. вся 
семья очень гордится. «Мой 
внук – контрактник. И я очень 
хорошо знаком с системой 
поддержки военных. Я знаю, 
что государство поддерживает 
наших ребят. они могут по-
лучить на льготных условиях 
образование и ипотеку. Мой 
внук, к примеру, был серьёзно 
ранен, и от государства он по-
лучил своевременную ком-
пенсацию. он периодически 
и сейчас проходит бесплатную 
реабилитацию», – сказал вла-
димир Девятов.

варвара грошева

от 5,2 млн руб.
Всего за первый год службы  
по контракту. 

В том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель-
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

ПУНКТ ОТбОРА НА ВОЕННУю 
СЛУЖбУ ПО КОНТРАКТУ 

чТО ПОЛОЖЕНО МОСКОВСКИМ КОНТРАКТНИКАМ

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства Москвы

400 000 руб.
от Минобороны

Адрес: ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

График работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

Подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«Горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

На вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

Ежемесячно
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НА ВОЕННУю 
КОНТРАКТУ

Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

для военнослужащих 
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«Выгоним врага с нашей земли» 
Будущие контрактники отправляются на сво из чувства патриотизма

Елена Зяббарова, министр 
правительства Москвы, руково-
дитель Департамента финансов:

– в бюджете города в полном 
объёме предусмотрены средства на выплаты 
самим участникам сво и предоставление до-
полнительных мер социальной поддержки их 
семьям и детям. в том числе:

 выплата ежемесячного пособия на каждого 
ребёнка без учёта уровня дохода и имуще-
ственной обеспеченности семьи;

 освобождение от оплаты дошкольных учреж-
дений, секций, кружков, продлёнки и питания 
в школах и колледжах, от оплаты по договору 
об образовании при получении среднего про-
фессионального или высшего образования 
в городских колледжах и вузах;

 оказание помощи с устройством в детские 
сады, школы рядом с домом, предоставление 
бесплатного социального обслуживания и др.
в Едином центре поддержки, подведомствен-
ном Департаменту труда и социальной защиты 
населения города, осуществляется полное 
индивидуальное сопровождение и военнослу-
жащих, и членов их семей. Центр предоставля-
ет психолого-терапевтическое, медицинское, 
реабилитационное обслуживание, юридиче-
ское консультирование, содействие в поисках 
работы, подбор программ обучения и профес-
сиональной переподготовки.
в сфере здравоохранения ключевой задачей 
остаётся создание системы доступной и ка-
чественной медицинской помощи по всем 
направлениям с максимально комфортными 
условиями и для пациентов, и для врачей.

поддержка

Певец и музыкант Владимир Девятов 
исполнил для будущих бойцов свои из-
вестные эстрадные шлягеры. 

ф
о

то
 о

л
ег

а 
с

ер
еб

р
я

н
с

к
о

го



горячая  линия№ 42 (562) 25 ноября – 1 декабря 2024
за калужской заставой 5

 Жители верхних этажей домов порой 
вынужденно страдают от протечек 
крыши. Мы выяснили, куда следует 
обратиться, если обои и потолок были 
испорчены водой.

СЛЕДЫ ПРОТЕЧКИ УСТРАНИЛИ
На «горячую линию» газеты «за калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
Гагаринского района Наталья васильева, 
проживающая по адресу: ленинский 
просп., д. 43, корп. 9. Наша читательница 
пожаловалась на то, что управляющая 
компания не сделала ремонт после про-
течки крыши в её квартире. «Был состав-
лен акт на ремонтные работы, но до сих 
пор следы протечек не устранены», – на-
писала жительница района и попросила 
помочь решить данную проблему.
Её обращение мы передали ответствен-
ным лицам. «управой Гагаринского района 

рассмотрено обращение, 
направленное на «горячую 
линию» газеты, по вопросу 
устранения следов протечек 
в квартире. силами управляю-

щей организации ГБу «жилищник Гагарин-
ского района» по вышеуказанному адресу 
выполнены необходимые работы, – объ-
яснил глава управы Станислав Ширя-
ев. – Произведён ремонт потолка, стены, 
оконного откоса и подоконника в помеще-
нии кухни. в настоящий момент претензий 
у жительницы нет, о чём свидетельствует 
её подпись в акте. одновременно сообща-
ем, что ранее были произведены работы 
по ремонту металлического свеса мягкой 
кровли над квартирой для исключения 
дальнейшего залития помещения. с за-
мечаниями и предложениями по вопросам 
содержания жилищного фонда жители 
Гагаринского района могут обращаться 
в управляющую организацию по тел. 
8 (499) 350-03-53 или в управу по тел. 
8 (495) 930-59-62».

отметим, что за состояние крыш в мно-
гоквартирных домах отвечает управляю-
щая компания. Именно туда необходимо 
обратиться, если в результате дождя 
с потолка закапало или на обоях про-
ступила вода. Необходимые контакты, 
как правило, размещены на информа-
ционных стендах в подъездах. также 
узнать телефон организации, которая 
обслуживает ваш дом, можно на сайте 
https://dom.mos.ru. Для этого необхо-
димо просто ввести в поисковой строке 
этого интернет-ресурса свой адрес.

ПЛАТИТЬ НЕ НУЖНО
в ГБу «жилищник Гагаринского района» 
пояснили, что после заявки в диспет-
черскую по указанному адресу приедут 
специалисты. «в нашем штате есть кро-
вельщики, которые оперативно устранят 

причину протечки. После этого в кварти-
ру направят комиссию, которая оценит 
последствия и составит акт об ущер-
бе», – рассказал наш собеседник.
По согласованию с жителем будет опре-
делён срок устранения следов протечки. 
«Наш маляр зачищает, шпаклюет и окра-
шивает стены и потолки, – отметили 
в управляющей компании. – жильцы за 
это ничего платить не должны».
При этом следует иметь в виду, что 
управляющая организация производит 
ремонт именно в том случае, когда вода 
протекла с крыши. Если вас затопили 
соседи, то именно они несут за это от-
ветственность.
Перед приходом коммунальщиков имеет 
смысл сделать фото и видео масштабов 
трагедии. всё это потом может пригодить-
ся в суде, если до него дойдёт дело.

Первый замести-
тель главы управы 
Денис Волков со-
общил:
– в управе района 

зюзино было рассмотрено обра-
щение жительницы района ольги 
Ганиной. Работы по установке 
дорожного знака выполнены.

На запрос читательницы 
дал ответ первый замести-
тель главы управы Влади-
мир Сохацкий:
– сотрудники управляющей 

компании выполнили работы по установ-
ке откидного пандуса в подъезде по ука-
занному адресу. с вопросами и пред-
ложениями жители могут обратиться 
в управу по тел. 8 (499) 120-43-68.

Ответил глава 
управы Максим 
Недашковский:
– в управе района 
Черёмушки города 

Москвы было рассмотрено 
обращение жительницы. со-
трудники специализированной 
организации провели работы 
по дезинсекции подвального 
помещения, мусоропровода 
и мусорокамеры указанного 
дома. Дополнительно сообща-
ем, что ознакомиться с до-
кументацией о проведении 
дезинсекции жители могут 
в управляющей компании ГБу 
«жилищник района Черёмуш-
ки» по адресу: ул. Новочерё-
мушкинская, д. 61а.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в подъезде № 3 
по адресу: ул. Цюру-

пы, д. 15, корп. 3 завелись 
тараканы. Прошу помочь 
решить эту проблему».

Нина Анатольевна,
Черёмушки

«Рядом с нашим домом 
нет дорожного знака, 

предупреждающего о «лежа-
чем полицейском». Прошу его 
установить. адрес: Балаклав-
ский просп., д. 40».

Ольга Ганина, Зюзино

«Прошу установить откидной 
пандус для колясок в подъезде 

№ 4 по адресу: ул. адмирала лазаре-
ва, д. 6».

Валентина Андреевна,
Южное Бутово

Дорожный знак 
установили

С пандусом стало 
удобнее

В доме провели дезинсекцию.

При необходимости откид-
ной пандус можно сложить 
и прислонить к стене.

Знак заранее предупредит водите-
лей о «лежачем полицейском».

Подъезд  
без насекомых

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Когда капает с потолка
кто должен делать ремонт, если протекла крыша

На кухне жительницы Гагаринского района Натальи Васильевой 
сотрудники управляющей компании покрасили стены и потолок.
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 В Москве продолжает наби-
рать рост программа ком-
плексного развития терри-
торий. Уже через несколько 
лет закончится обновление 
бывших промышленных зон 
«Силикатные улицы» и «Во-
ронцово».

ДЛЯ ЖИЗНИ, РАБОТЫ 
И ОТДЫХА

«Неэффективно 
используемые тер-
ритории становятся 
комфортными 
городскими про-

странствами для жизни, работы 
и отдыха», – написал сергей 
собянин в своём телеграм-
канале. Бывшая промзона «во-
ронцово» расположена в нашем 
округе на территории районов 
обручевский, Черёмушки 
и коньково. «в планах возве-
сти здесь больше 1 млн кв. м 
недвижимости, в том числе 
жильё, объекты социального 
и общественно-делового на-
значения. завершим работы 
в 2030 году», – уточнил мэр.
Благодаря программе ком-
плексного развития территорий 
на месте бывших промзон, 
складов и старых гаражей 
в Москве вырастают целые 
кварталы, в которых горожа-
не получают новые квартиры 
по программе реновации. 
в нашем округе площадки, 
которые реорганизуют инве-
сторы, расположены в районах 
зюзино, коньково, котловка, 

обручевский, Черёмушки, Ясе-
нево и Южное Бутово.
Напомним, что жильё по про-
грамме реновации сдают 
с готовой отделкой. там 
предусмотрено всё, что необ-
ходимо для жизни: сантехника, 
электроплита, двери, ламинат, 
плитка, обои. Новосёлам оста-
ётся только завезти мебель. 
впрочем, с этим тоже помогает 
город. счастливым обладате-
лям новых квартир совершен-
но бесплатно предоставляют 
машину и грузчиков.

пешкОМ пО БУЛЬВАРУ
Помимо строительства жилья 
программа комплексного 
развития территорий позво-
ляет также создавать новые 
рабочие места для москви-
чей. Например, в рамках 
11 проектов, реализуемых 
на юго-западе, появится около 
7,5 тыс. рабочих мест.
кстати, в обручевском районе, 
на радость жителям, по про-
грамме комплексного развития 
территорий скоро появится 
новый бульвар. Пешеходное 
пространство протянется 
от ул. архитектора власова 
вдоль Проектируемого про-
езда № 7515 до ул. академика 
Челомея. Рядом с бульва-
ром планируется возвести 
школу на 1 тыс. учеников, 
детский сад для 275 вос-
питанников и физкультурно-
оздоровительный комплекс. 
Благоустройство пройдёт 

и по соседству со станцией Бкл 
«воронцовская». к 2027 году 
на месте пустыря и устарев-
ших сооружений возведут 
общественно-деловые здания.
Ещё один современный жилой 
квартал появится в Южном 
Бутове. Его тоже построят по 

программе комплексного раз-
вития территорий. Инвестиции 
в реализацию проекта со-
ставят более 28 млрд рублей. 
здесь рядом со станцией Буто-
во МЦД-2 на неэффективно ис-
пользуемых участках вырастут 
жилые дома и торгово-офисный 

комплекс. а вдоль синель-
никовской улицы построят 
малоэтажные здания, торговый 
комплекс и медицинский центр. 
в результате реализации про-
екта будет создано более 2 тыс. 
рабочих мест.

александр андрущенко

водителям на заметку

До 26 февраля 2026 года на участках Новобутовского 
проезда и Новобутовской улицы будут недоступны для 
движения 2 полосы. Это связано с проведением строительных 
работ. 

Инфографика Марии клЕМЕНтЬЕвой

д. 2А
Новооскольская ул.

Изюмская ул.

д. 7Б

временная объездная дорогаограничение

Новобутовская ул.

Новобутовский пр.

Жилые кварталы  
на месте «заброшек»
Реорганизация бывшей промзоны «воронцово» 
завершится в 2030 году

Территорию у дома, построенного по 
программе реновации на ул. Введен-
ского, благоустроили, а во дворе обо-
рудовали детскую площадку.

В прошлом году ввели в эксплуатацию новостройку  

на ул. Новочерёмушкинской, 35.

место встречи

 В районе коньково реконструируют кинотеатр 
 «Витязь» 

17 610 
кв. метров

общая площадь  
обновлённого  

четырёхэтажного 
здания

он был построен 
на ул. Миклухо-
Маклая, 27A, 
в 1971 году и на-
зван в честь ко-
рабля, на котором 
путешествовал 
русский этнограф 
Миклухо-Маклай.

старый кинотеатр 
превратится в со-
временный много-
функциональный 
районный центр. 

Для детей будет работать 
образовательный клуб, где 
станут проводить творче-
ские и спортивные занятия.

инфографика анны мурзиной

здесь откроют кафе и рестораны, 
появятся уютная веранда с видом 
на сквер, магазины и служба быта. 
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 Мама троих детей Алексан
дра Шаропатая в октябре 
выступила на Кубке Кремля 
по спортивным бальным 
танцам, а потом победила 
в конкурсе «Мамина мечта» 
Объединения многодетных 
семей Москвы.

в преддверии Дня матери мы 
встретились с александрой 
и узнали, как путь к большой 
цели начинается с маленького 
шага.

детсКАя МечтА
заниматься танцами алексан-
дра начала два года назад. 
«Я 10 лет провела в декрете. 
когда дети немного подросли, 
я задумалась, чего бы я хо-
тела для себя. ведь нередко 
так бывает, что многодетные 
мамы с головой уходят в вос-
питание детей и совершенно 
забывают о себе, – расска-
зывает александра. – тогда 
я вспомнила, что в моей школе 
№ 15 был спортивный клуб, 
где ребята профессионально 
занимались танцами и куда 
я всегда мечтала попасть». так 
александра узнала о системе 
Pro-Am (Professional – Amateur/
Профессионал – любитель), где 
партнёром и тренером начи-
нающего танцора является про-
фессиональный спортсмен.
сейчас александра тренируется 
2–3 раза в неделю в танце-
вальном клубе «титул» в ака-
демическом районе. «спорт 
очень заряжает, даёт много 
сил и вдохновения на своих 
и других детей, с которыми я за-
нимаюсь на работе как педагог-
психолог, – признаётся жен-

щина. – в турнирах я участвую 
раз в 2 месяца. в прошлом 
году мы с партнёром Дмитри-
ем Накостенко уже выступали 
на кубке кремля с европейской 
программой танцев, в этом 
году мне хотелось попробовать 
выйти с латиноамериканской. 
И пусть призовое место занять 
нам не удалось, я получила 
колоссальный опыт и неза-
бываемые эмоции. у нас была 
цель – дебютировать в кремле 
в направлении «латина», и мы 
достойно это сделали».

нА сОбственнОМ приМере
александра уверена, что 
на своём примере нужно 
воспитывать и детей, поэто-
му 11-летний саша, 9-летний 
вася и 6-летняя Маша зани-
маются спортивной гимнасти-
кой в комплексе «самбо-70» 
на улице кравченко. «Маша, 
смотря на меня, уже просится 
в танцы, каждый мой турнир 
для неё как бал – всё вокруг 
сверкает, играет прекрасная 
музыка, – отмечает мама. – 
с мужем у нас полное взаимо-

понимание, моя семья меня 
поддерживает в любимом хоб-
би, радуется победам. Детей 
я часто беру на тренировки и 
выступления – живой пример 
лучше любых наставлений». 
сейчас александра уже гото-
вится к выступлению с 10 тан-
цами на конкурсе Moscow Ball, 
который пройдёт в декабре.
в свободное время семья 
любит путешествовать на ма-
шине: «Мы были в санкт-
Петербурге, Ярославле, 
казани, Нижнем Новгороде, 

Минске. Из каж-
дой поездки 
обязательно 
привозим какой-
нибудь «полез-
ный» сувенир. 

Например, книгу 
о достопримеча-

тельностях города. 
На выходных ходим 

гулять в Битцевский 
лесопарк и узкое, посещаем 
музеи и театры. а ещё на ново-
годнюю ёлку мы каждый год 
вешаем игрушку, символизиру-
ющую главное событие уходя-
щего года. в этот раз, может 
быть, я повешу кремлёвскую 
башенку или латиноамерикан-
скую танцовщицу».
Главный секрет воспитания 
детей прост. «важно любить 
своего ребёнка и помнить, что 
он уникален. задача роди-
телей – увидеть в ребёнке 
способности, данные ему 
от природы, и раскрыть их. 
так, например, саша любит 
спортивную гимнастику, вася – 
футбол, а Маша, как я, мечтает 
научиться красиво танцевать».
в конкурсе объединения 
многодетных семей алек-
сандра принимала участие 
впервые. «Нужно было на-
писать эссе. Я рассказала, 
как от детской мечты дошла 
до кубка кремля, – поясняет 
она. – Меня саму порой вос-
хищают истории других людей, 
я от всей души рада за много-
детных мам, представляющих 
другие округа. Надеюсь, что 
и моя история вдохновит кого-
то сделать первый шаг к своей 
мечте».

екатерина волковицкая

 на Ленинском проспекте 
открыли мемориальную доску 
в память об одном из лучших 
советских футболистов и тре
неров – валентине иванове. 
только за сборную ссср он 
сыграл 59 матчей, в ходе ко
торых забил 29 голов.

«Мне посчастливилось рабо-
тать в Гагаринском районе, где 
проживает много известных 
личностей, – отметил глава 
управы станислав Ширяев. – 
открытием таких мемориаль-
ных досок мы увековечиваем 
их дела и поступки. Именно в то 
время, когда валентин Иванов 
руководил клубом «торпедо», 
эта команда стала чемпионом 

сссР. Мы гордимся тем, что 
в нашем районе жил этот леген-
дарный тренер. И то наследие, 
которое оставили нам выдаю-
щиеся люди прошлого, необхо-
димо сохранять».
в свою очередь, сергей степа-
шин подчеркнул, что современ-
ному футболу не хватает души. 
По его словам, в спорте сегодня 
доминируют рыночные отно-
шения, и многие футболисты 
ориентированы на заработок, 
а не на то, чтобы защищать 
честь страны. 
«в этом главная разница между 
тем, что было в советское вре-
мя и происходит сейчас», – за-
ключил он.

александр андрущенко

мужем у нас полное взаимо казани, Нижнем Новгороде, волковицкая

Мемориальную доску открыла 
супруга легендарного футболиста 
двукратная олимпийская чемпи-
онка по спортивной гимнастике 
Лидия Иванова (на фото в центре).

с нуля до Кремля
Многодетная мама из Черёмушек начала заниматься танцами после декрета 
и уже через два года выступила на престижном конкурсе

событие

Легенда советского футбола

Тренер Вадим Владыкин  
и Александра Шаропатая на ре-
петиции в танцевальном клубе.

в про
шлом году 

Александра вы
ступила в Кремле 

со стандартными тан
цами, в этом – с латино
американскими. А уже 
в декабре попробует 
объединить програм

му на конкурсе 
Moscow Ball
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 В Москве перед Новым 
годом традиционно начала 
работу «Почта Деда Мороза». 
Вместе с 11-летней Машей 
из Гагаринского мы приеха-
ли в Воронцовский парк, 
чтобы отправить письмо 
зимнему волшебнику.

«ПОПРОСИЛА ЗДОРОВЬЯ 
И РАДОСТИ»
всего в городе появилось 
более 150 ярких почтовых 
ящиков, украшенных изобра-
жениями снеговиков. опустить 
конверт с самыми заветными 
просьбами к Деду Морозу 
может любой желающий не-
зависимо от возраста. одной 
из наиболее популярных точек 
в нашем округе, откуда от-
правляют новогодние письма, 
по традиции стал воронцов-
ский парк. Почтовый ящик 
расположили на бревенчатом 
домике охраны прямо у одного 
из входов (воронцовский парк, 
д. 7, стр. 2).
одиннадцатилетняя Маша 
из Гагаринского района специ-
ально приехала сюда вместе 
с папой, чтобы отправить 
послание Дедушке Морозу. 
«Я попросила у него здоровья 
для родителей и чтобы каж-
дый день в нашей семье был 
радостным. а себе – новый 
смартфон, – призналась де-
вочка. – в этом году вела себя 
примерно, училась без троек. 
Надеюсь, желания сбудутся». 
Маша быстро показывает нам 
письмо. в нём помимо просьб 
о подарках она поздравила 
волшебника с наступающим 
Новым годом и даже пожелала 
ему большого счастья в лич-
ной жизни.

НОВОГОДНИЙ АВТОБУС
Ежегодно более 50 тыс. 
москвичей и гостей города 
отправляют письма, которые 
доставляют в усадьбу Деда 
Мороза снеговики-почтовики. 
они раз в неделю объезжают 
почтовые ящики на специаль-
ном брендированном автобусе 
и собирают пришедшие пись-
ма. Послания не остаются без 
ответа! однако для того, чтобы 
получить поздравление от вол-
шебника, не забудьте написать 
свой обратный адрес.
в этом году акцию «Почта Деда 
Мороза» поддержали парки 
столицы, крупные торговые 

центры и культурные пло-
щадки. впервые в этом году 
почтовые ящики Деда Моро-
за появятся на территории 
Московского зоопарка, парка 
«зарядье», Музея космонав-
тики и в парке развлечений 
«сказка». в нашем округе от-
править письмо можно не толь-
ко из воронцовского парка. 
Праздничные ящики появятся 
на здании Московского цир-
ка (просп. вернадского, д. 7) 
и благотворительного фонда 
«Добрый дом» (ул. Нагорная, 
д. 22, корп. 1). Полный список 
адресов можно найти на сайте 
dedmorozmos.ru.

важным событием в рези-
денции зимнего волшебника 
является подведение итогов 
конкурса «лучшее письмо 
для Деда Мороза». в нём при-
нимают участие как дети, так 
и взрослые. Письма дедушка 
оценивает по двум критериям: 
смысл и необычное оформ-
ление. конкурс продлится 
до 20 января. авторы самых 
интересных, необычных и яр-
ких посланий получат от Деда 
Мороза приглашение на цере-
монию награждения, которая 
по традиции пройдёт в его 
усадьбе.

александр андрущенко

 27 ноября в 14.30 в Мо-
сковском финансово-
юридическом университе-
те проведут региональный 
этап XXXIII образова-
тельных Рождественских 
чтений. тема мероприятия, 
организованного Юго-
западным викариатством 
Московской епархии РПЦ 
при поддержке префектуры 
Юзао, организаций образо-
вания и культуры, – «80-ле-
тие великой Победы: память 
и духовный опыт поколений». 
адрес: ул. введенского, 1а.

 28 ноября в 19.00 в куль-
турном центре «Меридиан» 
расскажут о тенденциях 
и инновациях в освеще-
нии. Дизайнер Наталия Шев-
лягина на лекции «Интерьер. 
секреты освещения» объяс-
нит, как правильно выстраи-
вать в помещении свет, что 
такое цветовая температура 
и о её влиянии на восприя-
тие интерьера в целом.

 28 ноября в 18.00 
в Дарвиновском музее 
проведут авторскую экс-
курсию по выставке «Сага 
о болоте». Гости узнают, как 
и когда болота появились 
на планете, кто на них жи-
вёт, какие ресурсы они дают 
и как влияют на климат. Экс-
курсию проведёт научный 
сотрудник музея людмила 
атаманова.

 30 ноября в 15.00 в би-
блиотеке № 192 начнётся 
мастер-класс по мезен-
ской росписи. Посетители 
смогут расписать деревян-
ную лопатку-оберег в тради-
циях этого художественного 
промысла народов Русского 
севера. запись по телефону 
+7 (495) 711-80-45.

 30 ноября в 17.00 в куль-
турном центре «Лира» 
можно послушать оперу 
«Ожидание». Её напи-
сал Микаэл таривердиев 
в 1985 году по поэме Робер-
та Рождественского «ожи-
дание (монолог женщины)». 
в ней лишь один персонаж – 
«она» – героиня, пришедшая 
на свидание на 32 минуты 
раньше мужчины. в испол-
нении оперы принимает уча-
стие Московский ансамбль 
солистов «НоНЕтта».

 30 ноября и 1 декабря 
в библиотеке № 180 
им. Н. Ф. Фёдорова состо-
ится второй сезон Первого 
всероссийского фести-
валя чёрно-белой фото-
графии «Фотострелка». 
в его рамках можно будет 
бесплатно посетить выстав-
ку из более чем 200 фото-
графий.

новостиВсе желания сбудутся
в нашем округе установили ящики для писем Деду Морозу

 За первенство по шашкам, 
шахматам и го сразились бо-
лее 1 тыс. гроссмейстеров, 
мастеров спорта и любите-
лей интеллектуальных видов 
спорта.

«Первая Интел-
лиада прошла 
ещё в 2008-м 
после олимпий-
ских игр в Пекине. 

тогда был дан старт этому 
интеллектуальному движе-
нию, – рассказал президент 
Московской федерации 
го Тимур Санкин на пресс-
подходе, организованном при 
поддержке Информационного 
центра правительства Мо-
сквы. – На Играх в Пекине 

я сам представлял сборную 
России по игре в го. И если 
в программе той Интеллиады 
были исключительно спор-
тивные соревнования, сейчас 
на вДНХ мы решили устро-
ить настоящий масштабный 
фестиваль: для гостей прош-
ли мастер-классы по игре 
в риичи-маджонг, медвежьи 
шахматы и бридж, лекции 
об искусственном интеллекте, 
шоу-матчи по киберспорту 
и многое другое».
 По его словам, Первую Мо-
сковскую Интеллиаду было 
решено провести для жителей 
столицы, но это не помеша-
ло приехать на вДНХ гостям 
из других регионов и стран. 
«Нас посетили участники 

из Хабаровска, Иркутска, 
Ижевска. кроме того, приеха-
ли почётные гости из китая – 
например госпожа Фань 
вэйцинь, профессиональный 
игрок в го, победитель первых 

интеллектуальных 
игр в парном раз-
ряде», – уточнил 
тимур санкин.
Познакомиться 

с разными играми можно 
было в зоне игротеки – здесь 
специалисты Московского 
дворца пионеров рассказы-
вали о древнейших настолках 
из разных стран. «История 
настольных игр насчитывает 
более 5 тыс. лет. Многие со-
временные и модные на са-
мом деле имеют древнейшие 

прототипы, – рассказал 
старший методист Центра 
технического образования 
комплекса «Воробьёвы го-
ры» Андрей Ерошкин. – у нас 
можно поиграть в пулук – на-
стольные боевые гонки индей-
цев Центральной америки или 
в калах – логическую настолку 
из семейства игр манкала 
(«игр в зёрна»), особенно 
распространённых в африке 
и средней азии». По словам 
специалиста, такие игры лишь 
на первый взгляд могут по-
казаться простыми: «Многие 
из них отлично развивают 
устный счёт, стратегическое 
мышление и комбинационное 
зрение».

екатерина волковицкая

На ВДНХ прошла Первая Московская Интеллиада
событие

рисунки анны мурзиной
Одиннадцатилетняя Маша из Гагаринского района попросила 
у Деда Мороза крепкого здоровья для своих родителей.
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 Деловая программа прохо-
дила 21 и 22 ноября в Куль-
турном центре НИУ ВШЭ.

«Мы проводим уже 
седьмой форум 
«Наследие». опыт 
показал, что 
сочетание прак-

тической части и дискуссий 
является наиболее эффектив-
ным, чтобы вырастить новых 
реставраторов», – рассказал 
на пресс-конференции, орга-
низованной Информацион-
ным центром правительства 

Москвы, главный археолог 
столицы Леонид Кондрашев. 
Для обмена опытом приехали 
гости из алжира и армении, 
коллеги из китая участвова-
ли по видеосвязи. заседание 
деловой программы посвятили 
сохранению культурного насле-
дия мегаполиса. в его рамках 
обсудили опыт столицы и других 
городов. а во второй день рас-
сматривали студенческие про-
екты по превращению Дворца 
культуры завода «серп и молот» 
в общественное пространство.

наталья лужнова

снегири снова замечены в Битцевском лесу. вообще-то они живут в окрестностях Москвы кру-
глый год. Но большую часть года осторожные птички проводят на безлюдных территориях при-
родных парков. а с наступлением холодов перемещаются поближе к человеку в поисках корма.
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 Ученики образовательного 
комплекса № 1514 первы-
ми услышали выступление 
Большого джазового орке-
стра под управлением Петра 
Востокова, пообщались 
с музыкантами и поиграли 
в музыкальный квиз.

ИсторИя И траДИцИИ Джаза
теперь такие концерты в рам-
ках проекта «Джаз в москов-
ские школы» проходят в столич-
ных школах раз в неделю после 
уроков. Большой джазовый 
оркестр наполняет программу 
лекциями и квизами, а после 
исполняет популярные мелодии 
для учащихся 7–11-х классов.
«Мы уделяем большое внима-

ние разносторон-
нему воспитанию 
детей, в том числе 
эстетическому. 
Музыка по-

могает выражать эмоции 
и расширяет кругозор. 
каждый понедельник 
профессиональные музы-
канты выступают вживую 
перед детьми и рассказы-
вают об истории и традициях 
джаза», – отметила заммэра 
Москвы по вопросам соци-
ального развития анастасия 
ракова.

ПерВый КоНцерт
в течение учебного года 
артисты проведут 30 кон-
цертов в разных школах 
Москвы. самый первый 
прошёл в образователь-
ном комплексе № 1514. 
Перед началом небольшая 
разминка. Ребята поучаствова-
ли в викторине, вместе с арти-
стами Московского драмтеатра 
им. сергея Есенина разучили 
движения степа, чарльстона 
и чечётки, сделали фотографии 

в тематических фотозонах и да-
же стали участниками танце-
вального флешмоба. а дальше 
в актовом зале школьников 
ждал праздник музыки: 
на концерте оркестр исполнил 
популярные джазовые компо-
зиции – классические и совре-

менные.
«в таком мас-
штабном проекте 
мы принимаем 
участие впервые, 

поэтому даже немного вол-

новались во время 
выступления, – при-
знался нам руково-
дитель оркестра 
Пётр Востоков. – 
считаю, что такие 
проекты очень 
важны, – у под-
ростков должна 
быть возможность 
прикоснуться 
к разным видам ис-

кусства, чтобы иметь 
о них представление. 
Это одна из причин, 
почему для выступле-
ний мы выбрали не 
музыкальные школы, 
а общеобразователь-
ные». в рамках про-

граммы он рассказал школь-
никам, как устроен джазовый 
оркестр, какие произведения 
есть в репертуаре музыкан-

тов.
«у этой музыки 
особенная энер-
гетика, – считает 
10-классник 

Иван Чугунов. – очень рад, 
что у нас появилась возмож-
ность послушать выступление 
оркестра. Может, схожу на их 

сольный концерт».
«выступление мне 
понравилось. вид-
но, что музыканты 
по-настоящему 

любят своё дело, – считает 
ученица 10-го класса По-

лина Новикова. – Благодаря 
родителям я часто посещаю 
концерты и даже узнала не-
которых исполнителей. к тому 
же я занимаюсь вокалом, 
поэтому эта тема мне очень 

близка».
а Валерия су-
харькова из 9-го 
«а» занимается 
танцами, поэтому 

тоже неплохо разбирается 
в музыке. «с джазом близко 
знакома, знаю много музы-
кантов, которые занимаются 
этим направлением, – уверяет 
девушка. – Это было чудесное 
музыкальное путешествие. 
очень хочется повторить».

екатерина волковицкая

Весь этот джаз 
с обручевского района начался новый городской музыкальный проект

Фотозона проекта пользовалась популярностью у школьников.

В столице стартовал 
молодёжный форум «Наследие»

столич
неделю после 

уроков. Большой джазовый 
оркестр наполняет программу 

после 
исполняет популярные мелодии 

учащихся 7–11-х классов.
«Мы уделяем большое внима-

ние разносторон-
нему воспитанию 

том числе 
эстетическому. 

могает выражать эмоции 

профессиональные музы-
канты выступают вживую 

рассказы-
традициях 

заммэра 
вопросам соци-

настасия 

течение учебного года 
артисты проведут 30 кон-

разных школах 

-
ном комплексе № 1514. 
Перед началом небольшая 
разминка. Ребята поучаствова-

викторине, вместе с арти-
стами Московского драмтеатра 

ергея Есенина разучили 
движения степа, чарльстона 

чечётки, сделали фотографии 

участие впервые, 
поэтому даже немного вол-

новались во время 
выступления,
знался нам 
дитель оркестра 
Пётр Востоков.
считаю, что такие 
проекты очень 
важны,
ростков должна 
быть возможность 
прикоснуться 
к разным видам ис

кусства, чтобы иметь 
о них представление. 
Это одна из
почему для
ний мы выбрали не 
музыкальные школы, 
а общеобразователь
ные». 

Как объяснили школьникам му
зыканты, саксофоны – неотъ
емлемый элемент джазового 
оркестра.
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 Не за горами снегопады, 
что добавит работы комму
нальным службам города. 
Вместе с заместителем 
директора ГБУ «Автомобиль
ные дороги ЮЗАО» Искан
дером Губайдуллиным мы 
оценили готовность снего
уборочной техники к зиме.

ЗАЧЕМ НУЖНЫ ПЛУГ 
И ЩёТКА?
основная автомобильная база 
в нашем округе расположена 
на улице Намёткина. здесь 
стройными рядами выстрои-
лась блестящая техника. «Это 
плужно-щёточные маши-
ны, – показывает Искандер 
Губайдуллин. – с их помощью 
дороги обрабатывают противо-
гололёдным реагентом, а также 
убирают снег. жидкий реагент 
используем, когда температура 
выше минус 10 градусов. Если 
холоднее, применяем твёрдый».
всего в парке более 460 еди-
ниц техники. «Этого достаточно, 
чтобы поддерживать проезжую 
часть и тротуары в надлежа-
щем состоянии в любое время 
года, – уверяет замдиректо-
ра. – кроме того, автопарк 
постоянно обновляется. На-
пример, завтра к нам прибудут 
семь новых каМазов. сейчас 
вся наша техника к зиме 
полностью готова».
обращаем внимание на боль-
шой оранжевый каМаз. 
На нём установлен плуг, 
который нужен для того, чтобы 
отодвигать снег к самому краю 
дороги. На днище машины щёт-
ка, которая прометает асфальт. 
вместо кузова оборудован 
бункер для противогололёд-
ных реагентов. «такие машины 
используют в зимний период. 
летом мы их подготавливаем, 
красим и чиним. кстати, в этом 

году установили резиновые 
накладки на края плуга, чтобы 
избежать повреждений и бор-
дюров», – объясняет Искандер 
Губайдуллин.

ПОДГОТОВКА НАЧИНАЕТСЯ 
ВЕСНОЙ
в автопарке также есть маши-
ны с большими вакуумными 
пылесосами, которые убирают 
грязь с дорог, тракторы, по-
грузчики и другая техника. 
Недалеко от рядов автомоби-
лей на возвышении установ-
лены две огромные цистерны. 

«в них мы храним противоголо-
лёдные реагенты, – продолжа-
ет наш собеседник. – в каждой 
цистерне по 200 кубометров. 
Наполнять их приходится регу-
лярно: при сильных снегопадах 
этого объёма хватает всего 
на сутки».
снег на самосвалы грузят 
двумя способами. в первом 
случае это делают погрузчики 
ковшами, а во втором – ротор-
ная машина, которая до краёв 
наполняет самосвал всего 
за 2 минуты. Готовить зимнюю 
технику начинают уже весной. 

Для этого у «автодора» есть 
собственные ремонтные, сва-
рочные и малярные цеха.

РАБОТА 
ДЛЯ САМООТВЕРЖЕННЫХ
«каждую осень к нам приходит 
инспекция, которая принимает 
автопарк. к этому времени 
техника должна быть отремон-
тирована и покрашена. Если 
выявляются недочёты, мы их 
оперативно устраняем», – от-
мечает Искандер Губайдуллин.
коммунальные службы рабо-
тают в круглосуточном режи-

ме. «у нас не бывает так, что 
отработал 8 часов и пошёл 
отдыхать, а снег на дорогах 
остался, – говорит замдирек-
тора. – Мы работаем на ре-
зультат, и во время снегопада 
коммунальщики будут на до-
рогах до тех пор, пока всё 
не почистят. Наши сотрудники 
это хорошо понимают». По его 
словам, самое удобное время 
для уборки – это ночь, так 
как интенсивность движе-
ния на дорогах значительно 
снижена.
конечно, как и в других про-
фессиях, у коммунальщиков 
есть свои герои, которые 
проявляют себя во время 
уборки снега. «Часто воз-
никают нештатные ситуации, 
во время которых большую 
роль играет именно то, на-
сколько хорошо человек мо-
жет сориентироваться и найти 
правильный выход. у нас 
работают профессиональные 
и находчивые люди», – с гор-
достью признаётся Искандер 
Губайдуллин.
координирует рабочих диспет-
чер. На его столе компьютер 
с программой, позволяющей 
сразу увидеть на карте, где на-
ходится та или иная машина. 
«Это помогает быстро рас-
пределить технику по разным 
участкам и направить туда, где 
нужнее», – уверяет замдирек-
тора.

александр андрущенко

Помимо содержания территории «Автодор» занимается и благоустрой-
ством. Так, в этом году на месте гаражей на ул. Академика Пилюгина... 

...появился просторный спортивный кластер для детей и взрослых с десят-
ками многофункциональных тренажёров.

было стало

К снегопадам готовы
какая специальная техника выйдет этой зимой на улицы нашего округа

Искандер Губайдуллин (слева) рассказал нашему корреспон-
денту, как работает снегоуборочная техника.
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64 
квартиры 

4  
этажа 

 В Академическом рай
оне расположена первая 
из построенных в Москве 
хрущёвок. Сейчас этот дом 
представляет интерес для 
историков и сюда даже во
дят экскурсии.

в 1950-е годы территория 
сегодняшнего академического 
района стала эксперименталь-
ным местом для постройки 
блочных домов. здесь пробо-
вали возводить разные серии 
зданий. в настоящее время 
в районе сохранилось пять 
вариантов хрущёвок.
сейчас эти дома уходят в про-
шлое, а 70 лет назад иметь 
отдельную квартиру с соб-
ственной ванной и туалетом 
было настоящим счастьем для 
людей, ютившихся в бараках 
и коммуналках. как известно, 
главный принцип хрущёвок – 
рациональное использование 
пространства. Дом на Гримау – 
типичная панелька с площадью 
кухонь чуть больше 4 м, потол-
ками в 2,6 м и совмещённым 
санузлом. Проектировщики 
наблюдали за жизнью в хру-
щёвках в течение года. в итоге 
именно эту серию признали 
пригодной для тиражирования.

александр андрущенко

Хрущёвка для экскурсий
Дом на Гримау, 16, стал прототипом будущих пятиэтажек

 Четырёхэтажка 
 по индивидуальному проекту 

01пз 
(индивидуальный проект) – серия 
здания, построенного в 1957 году. 
Но именно этот проект позже сде
лали серийным, добавив после
дующим домам ещё один этаж.

Жители предпочитали зимой держать про
дукты на балконе. В 1950е годы холодиль
ник в квартире был большой редкостью.

мнение
Местная жи
тельница Мария 
Козлова:
– Я часто прохожу 
мимо этого дома, 

но только недавно узнала, 
что это первая хрущёвка, 
построенная в сссР. теперь 
всегда с интересом смотрю 
на это здание. Есть идея не 
сносить её, а оставить как 
музейный экспонат. И это 
хорошо. Мне кажется, что 
в небольших домах жить ком-
фортнее, я сама живу в пя-
тиэтажке неподалёку. Места, 
конечно, не так много, зато 
уютно. впрочем, знаю, что 
многие сейчас очень доволь-
ны новыми квартирами по 
реновации. Надеюсь, и я в та-
кую со временем перееду.

250 
человек проживают в 4 подъездах

инфографика анны мурзиной

 
В первые 

московские 
хрущёвки люди 

переезжали из ба
раков на Ленинском 

проспекте. Тогда 
квартира в таком 

доме считалась 
настоящей ро

скошью
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2663  
кв. м – 

общая жилая 
площадь
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 В вокальной студии «Вол-
шебный полёт», открытой 
на базе «Моего досугового 
центра «Атлант», дети от 4 
до 17 лет учатся петь, играть 
на музыкальных инструмен-
тах и создавать собствен-
ные композиции.

эМоции и опыт
в студии есть два 
коллектива – но-
вички и более 
опытные ребята. 
«Репертуар или 

требования у этих групп почти 
не отличаются. Просто у тех, кто 
занимается в студии дольше, 
уже есть сценический опыт», – 
рассказывает руководитель 
«Волшебного полёта», компо-
зитор олег Гуртовой. Начать 
заниматься музыкой в студии 
может любой, для этого не тре-
буется музыкальное образова-
ние или слух. По словам олега 
Гуртового, главное – желание 
учиться, любовь к музыке 
и чёткая цель. «когда к нам 
приходит ребёнок, я только 
спрашиваю, зачем ему это 
нужно, – поясняет руководи-
тель. – так, например, недавно 
один мальчик, который хочет 
научиться играть на гитаре, от-
ветил: «Я хочу выступать перед 
друзьями в школе». все ребята, 
которые учатся в нашей студии, 
точно знают, чего хотят до-
стичь».
Почти сразу ученики начина-
ют выступать на концертах. 
«конечно, не у всех всё сра-
зу получается. Я объясняю 
ребятам, что для всего нужно 
время, – продолжает олег 
Михайлович. – На концертах 
и конкурсах можно получить 
драгоценный опыт, научить-
ся справляться с волне-
нием, которое в нашей 
профессии неизбежно. 
И пусть выступить идеально 
с первого раза могут далеко 
не все, любой концерт 
дарит невероят-

ные эмоции, благодаря кото-
рым ребята могут двигаться 
дальше». Поэтому на занятиях 
в студии ученики всегда к чему-
то готовятся – будь то концерт, 
вокальный фестиваль или 
всероссийский конкурс: «Ещё 
в октябре мы начали готовить-
ся к Новому году, потому что 
всегда выступаем на празднич-
ном концерте на одной из сцен 
нашего округа. в таком ритме 
ребята не теряют мотивацию».

песни детстВА
Под руководством олега Гур-
тового в студии «волшебный 
полёт» также была создана 
одноимённая группа. в её 
репертуаре более 80 отече-
ственных и зарубежных песен. 
«Мы исполняем всю детскую 
классику, песни из фильмов 
и мюзиклов, произведения 
современных композиторов, – 
объясняет руководитель. – Де-
вочки из группы занимаются 
вокалом практически каждый 
день. кроме того, у них есть 
уроки хореографии.
выступает группа на город-
ских фестивалях и участву-
ет в конкурсах. И конечно, 
на сцене «атланта» ей всегда 
рады».

Кире солн-
цевой 12 лет, 

в студии «волшеб-
ный полёт» она уже 4 года. 

«сначала здесь занима-
лась моя сестра, а мы 
с мамой водили её на уро-
ки. так меня заметил 

олег Михайлович», – делится 
девочка. она также учится 
играть на скрипке в музы-
кальной школе. «кем хочу 

стать в будущем? скрипачкой 
или певицей. Я очень люблю 
творчество Полины Гагариной 
и её песню «Нас миллионы».

есении солнце-
вой, сестре киры, 
8 лет: «Группу 
«волшебный по-
лёт» я впервые 

увидела на одном из детских 
концертов. Мне сразу захоте-
лось в неё попасть. а больше 
всего из наших песен мне нра-
вится «Цыплёнок». она очень 
весёлая».
Некоторые девочки музыкой 
занимаются с раннего детства. 
«Мне нравится подбирать пес-
ни на слух. Мама рассказы-
вала мне, что я знала обозна-
чения аккордов ещё до того, 
как выучила алфавит, – де-
лится 7-летняя Айза Комис-
саренко. – Недавно я ходила 
на кас тинг проекта «Голос». 

Попасть на шоу 
пока не удалось, 
но я знаю, что в бу-
дущем у меня всё 
получится».
«Я с пяти лет лю-
била петь перед 

зеркалом, потом 
начала заниматься в музы-
кальной школе, – говорит 

10-летняя Вика 
семёнова. – од-
нажды на концерте 
в парке я увиде-
ла выступление 

группы «волшебный полёт» 
и сразу попросила маму за-
писать меня к ним. к счастью, 
было свободное место и меня 
взяли. теперь я хожу в студию 
и учусь играть на фортепиано 
в музыкалке. И очень люблю 
выступать».

екатерина волковицкая

 26 ноября в 17.00 жите-
лей Академического райо-
на ждут на литературно-
музыкальной гостиной 
«осень – чудная пора!». 
в празднике примут уча-
стие воспитанники кружков 
и секций досугового центра. 
адрес: ул. кедрова, д. 5, 
корп. 1.

 27 ноября любителей на-
стольного тенниса из Кот-
ловки приглашают при-
нять участие в спортивных 
соревнованиях между 
жителями района. турниры 
начнутся в 17.00. адрес: се-
вастопольский просп., д. 19, 
корп. 2; севастопольский 
просп., д. 51.

 27 ноября в 18.00 в Ломо-
носовском районе отметят 
день матери – пройдут 
праздничный концерт 
и выставка детских худо-
жественных работ «Ма-
мочка, милая». Приглаша-
ются все желающие. адрес: 
ул. кравченко, д. 8.

 27 ноября в 16.00 в Зю-
зине наградят победите-
лей конкурса-фестиваля 
вокального искусства «по-
ющий округ – 2024». среди 
номинаций – «Эстрадное 
пение», «Народное пение», 
«академическое пение» 
и другие. На гала-концерте 
выступят участники – при-
зёры. адрес: ул. Новаторов, 
д. 4, корп. 5.

 до 28 ноября в районе 
Зюзино принимают заяв-
ки на участие в Фестивале 
декоративно-прикладного 
творчества «Город Масте-
ров». к участию допуска-
ются поделки в различных 
техниках: вышивка, бисеро-
плетение, макраме, роспись 
по дереву, скрапбукинг и др. 
Работы можно принести 
до 2 декабря на ул. каховка, 
д. 11, корп. 2.

 28 ноября в 11.30 в Кот-
ловке запланирован 
музыкально-исторический 
час «Московские рубежи» 
в рамках цикла мероприя-
тий к Дню воинской славы 
России (отмечается 5 де-
кабря) и 83-летию начала 
контрнаступления советских 
войск в Битве под Москвой. 
адрес: Нахимовский просп., 
д. 27, корп. 5.

 30 ноября в Зюзине 
наградят победителей 
и призёров открытого 
конкурса-фестиваля 
хорео графического ис-
кусства «Хрустальная 
туфелька». адрес: Центр 
молодёжного парламента-
ризма, ул. каховка, д. 21.

новости

Девочки из группы «Волшебный 
полёт» поют каждый день.

Заниматься музыкой может лю-
бой, для этого не нужны образо-
вание или идеальный слух. нужно 

лишь желание учиться.

Раскрыть талант и сделать первые шаги в музыке 
помогут в вокальной студии «волшебный полёт»

Где зажигаются звёзды

конечно, не у всех всё сра
зу получается. Я объясняю 
ребятам, что для всего нужно 
время, – продолжает олег 
Михайлович. – На концертах 
и конкурсах можно получить 
драгоценный опыт, научить-
ся справляться с волне-
нием, которое в нашей 
профессии неизбежно. 
И пусть выступить идеально 
с первого раза могут далеко 
не все, любой концерт 
дарит невероят-

вокалом практически каждый 
день. кроме того, у
уроки хореографии.
выступает группа на
ских фестивалях и
ет в конкурсах. И
на сцене «атланта» ей всегда атланта» ей всегда а
рады».

Кире
цевой

в студии «
ный полёт» она уже 4 года. 

«сначала здесь занима
лась моя сестра, а
с мамой водили её на
ки. так меня заметил так меня заметил т

олег Михайлович»,
девочка. она также учится 
играть на скрипке в
кальной школе. «

стать в будущем? 
или певицей. Я очень люблю 
творчество Полины Гагариной 

Заниматься музыкой
бой, для этого
вание или идеальный

лишь

7-летняя Айза Комиссаренко музыкой занимается с раннего 
детства и любит подбирать песни на слух.
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 Собственные изразец, гор-
шок или народную игрушку 
можно создать в гончарной 
мастерской школы № 1534, 
которую мы посетили в честь 
Международного дня руко-
делия.

«сначала ребята учатся рабо-
тать с материалом, осваивают 
специальные техники, – объ-

яснил педагог по гончарно-
му делу и учитель русского 
языка и литературы Матю-
хин Андрей Николаевич. – 
только после этого приступаем 
к работе на гончарном круге». 
Помимо горшков и кружек 
керамисты лепят и народные 
свистульки. в ходе занятий 
педагог рассказывает исто-
рию создания филимоновских, 

абашевских, хлудневских 
и каргопольских игрушек. «На-
пример, каргопольские часто 
сделаны в форме оленя. Это 
потому, что раньше он олице-
творял достаток, и его символ 
многим хотелось иметь в доме. 
а хлудневская игрушка име-
ет уникальный сюжет древа 
жизни, – отметил учитель. – Но 
неважно, что из глины делают 
дети, главное – они знакомят-
ся с народными промыслами 
и расширяют кругозор».
занятия проходят по средам 
с 15.30 до 17.00. Помимо 
них в школе № 1534 можно 
изучать театральное искусство, 
дизайн и заниматься резьбой 
по дереву.

варвара грошева

Педагог
Матюхин Андрей 
Николаевич:
– Я считаю, что 
гончарное дело, 

как любое ремесло, требу-
ет знаний не только в этой 
области. Пройдя все стадии 
создания глиняного горшка 
или изразца, понимаешь, 
что гончар или любой другой 
ремесленник обладал обшир-
ными познаниями, не хуже 
академика. Думаю, детей эти 
занятия мотивируют учиться 
дальше. Например, пришёл 
сюда после химии и попробо-
вал реакцию одного веще-

ства на другое или на мате-
матике послушал про золотое 
сечение, а здесь увидел, как 
это работает на практике. По-
мимо этого мы учимся с ребя-
тами создавать определённо-
го цвета глазурь. Это умение 
позволяет сделать подарок 
своими руками. в музеях, 
осматривая керамические 
изделия, я понимаю, из какой 
глины и как они были сдела-
ны, сколько времени и сил 
на них потратили мастера. 
также узнаю больше о самом 
человеке, который горшок 
сделал, и о культуре народа, 
к которому он принадлежит.

Традиции прошлого
ученики школы № 1534 научились лепить 
глиняный горшок и народную свистульку

мнение

Пятиклассница 
Виктория Дудка ходит 
на занятия с начала 
этого учебного года.

Глиняная свистулька, которую дети 
слепили в гончарной мастерской.

1534 научились лепить 
народную свистульку

Глиняная свистулька, которую дети 
слепили в гончарной мастерской.
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1973 г.

«семнадцать мгновений вес-
ны». самая любимая роль 
светланы светличной – жур-
налистка Габи Набель.

фото риа новости 

«Бриллиантовая рука», 
коварная соблазнитель-
ница семёна семёновича 
Горбункова – анна серге-
евна.

1968 г.
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 16 ноября на 85-м году жиз-
ни скончалась легендарная 
актриса Светлана Светлич-
ная, известная по фильмам 
«Бриллиантовая рука», «Сем-
надцать мгновений весны», 
«Стряпуха», «Им покоряется 
небо» и другим.

Прощание со 
светланой свет-
личной состоялось 
в Доме кино, куда 
пришли её друзья, 

коллеги, родственники, соседи. 
а похоронили её 20 ноября на 
троекуровском кладбище. «Гля-
дя на светличную на экране, 
я не помню, где бы к ней мож-
но было придраться, – при-
знался нам житель Черёмушек, 
86-летний народный артист 
России Юрий Назаров. – Ра-
ботала на совесть. И по сове-
сти, понимаете? Есть артистки 
и артисты, которые любят себя. 
а она любила свою профессию. 
Низкий ей за это поклон».

жила 
на ленинском 
и рядом с Битцей
светлана светличная жила 
на ленинском проспекте вме-
сте с детьми и мужем, актё-
ром владимиром Ивашовым, 
известным по ролям алёши 
в «Балладе о солдате» и Печо-
рина в «Герое нашего времени». 
После смерти супруга в 1995-м 
она переехала на Новоясенев-
ский проспект.
«Нам с володей на ленинском 
дали трёхкомнатную кварти-
ру. Дети тогда ещё были при 
нас, – рассказывала светлана 
светличная в 2021 году в ин-
тервью нашей газете. – Мы 

дружили с женей жариковым 
и Наташей Гвоздиковой, кото-
рые рядом жили. Часто ездили 
на охоту одной компанией. 
а по возвращении устраивали 
у нас праздник».
По признанию актрисы, ког-
да владимир Ивашов ушёл 
из жизни, «она в тот период 
не осознавала себя». «ког-
да осталась одна, поняла: 
мне надо переехать. Поме-
нять «трёшку» на ленинском 
проспекте на квартиру по-
меньше, – вспоминала свет-
личная. – а на разницу обес-
печить жильём и алексея, 
старшего сына, и младшего 
олега. когда увидела Ясенево, 
почувствовала, что лучше ме-
ста нет. один вид из окна чего 
стоит! И когда меня спрашива-
ют: «Где ты живёшь?» – отве-
чаю так: «живу в Битце!» И все 
понимают, что рядом у меня 
Битцевский парк».

Держала себя 
в форме до конца
Благодаря своей необычной 
внешности светлана афа-
насьевна считалась секс-
символом советского кино. 
Но в то же время именно её 
красота сильно сужала круг 
предлагаемых ролей.
«света была хорошая артист-
ка, но с такой голливудской 

внешностью ей 
трудно было сни-
маться, – говорил 
нам 81-летний 
народный артист 

РФ Александр Пашутин, 
который долгое время играл 
в театре армена Джигарханяна 
на ломоносовском проспекте 
в Гагаринском районе. – она 
была не курносая, не конопа-

Свет без Светы
Не стало жительницы нашего округа – 
легенды театра и кино светланы светличной

Светлана Светличная дебютировала в 1959 году в картине Михаила Кали-
ка «Колыбельная». Всего она снялась в 14 фильмах.

1965 г.

«Герой нашего времени», 
контрабандистка ундина. 
Её муж владимир Ивашов – 
Григорий Печорин.
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тая, а именно такой женский 
кинотипаж был востребован. 
она до самого конца держала 
себя в форме: была стройная, 
худенькая, подтянутая, всегда 
модно одета. Молодец, ну что 
тут скажешь».
Для миллионов зрителей 
светличная – в первую оче-
редь соблазнительница анна 
сергеевна из легендарного 
фильма леонида Гайдая «Брил-
лиантовая рука», заманившая 
семёна семёновича Горбунко-
ва в гостиницу по просьбе кон-
трабандистов. легендарную 
сцену с обнажением и криком 
«Не виноватая я! он сам при-
шёл!» помнят все.
Но для самой актрисы до-
рогой сердцу была совсем 
другая роль. «самая любимая 
у меня – Габи в «семнадцати 
мгновениях весны» татьяны 
лиозновой», – признавалась 
светлана афанасьевна. По её 
словам, режиссёр умела так 
её мотивировать и подбод-
рить, что она «расцветала 

и становилась необыкновенно 
свободной в кадре».
«Помню, как снималась сцена, 
где у нас с тихоновым проис-
ходит объяснение. татьяна 
лиознова сказала вячеславу 
васильевичу: «Я тебе такую 
партнёршу выбрала, что всё 
у нас получится», – рассказы-
вала светличная. И каждый 
раз, когда по тв шёл сериал 
«семнадцать мгновений вес-
ны», она сидела и ждала этого 
их с тихоновым эпизода.

«Мне тяжело 
говорить об уходе 
светы, потому что 
я в том же возрас-
те, что и она, – при-

зналась нам 85-летняя народ-
ная артистка РСФСР Лариса 
Лужина. – Мы служили в одном 
театре киноактёра. жалко, что 
света до конца не была востре-
бована в профессии. Наверня-
ка в ней больше было заложено 
таланта и одарённости, чем она 
смогла реализовать на экране».

ольга шаблинская

• С. Светличная родилась 
15 мая 1940 года в ленина-
кане (ныне Гюмри, армения).
• в 1958 году поступи-
ла во вГИк на курс Ми-
хаила Ромма. окончив 
вуз, с 1963 года служила 
в театре-студии киноактёра.
• в августе актрису при-
знали неизлечимо больной. 
И 16 ноября она скончалась.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

I

II

Найдите пары одинаковых снежинок.

Помогите зайчику выбраться из лабиринта.

Среди букв найдите спрятанные слова. 

I.

II.

III.
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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Прогноз с 25 ноября по 1 декабря
1 декабря уровень Kp-индекса должен 
подняться до четырёх. у метеозависи-
мых возможно ухудшение самочувствия.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. аквариумистика. 4. ар-
манд. 9. брандмейстер. 10. вендинг. 12. долг. 
13. арбуз. 14. тенор. 16. ушакова. 20. огород. 
22. Май. 23. весы. 27. пепел. 28. забастовщик. 
31. скраб. 32. казанова. 34. старина. 35. уче-
ник. 39. ложь. 40. ворон. 41. дигиталис. 42. опал. 
43. Шок. 45. Шпион. 46. Шульженко. 47. твид. 
48. пегас. 49. репин. 50. дракула. 51. тоту. 
52. стужа.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. альтернатива. 2. тургенев. 
3. канидром. 5. рейн. 6. артроз. 7. дорога. 8. сме-
на. 11. Груша. 12. думка. 15. аврал. 17. восторг. 
18. ботвинник. 19. ролик. 21. декан. 22. Медосос. 
24. секретариат. 25. паб. 26. Гастрономия. 28. за-
лив. 29. кай. 30. ладья. 33. супостат. 36. косплей. 
37. вирус. 38. карьера. 39. ливенка. 41. доцент. 
44. скула. 46. Шарж.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Хобби с рыбками. 
4. «пламенная инесса», чей прах захо-
ронили в кремлёвской стене. 9. босс 
у пожарных. 10. сбыт через торговые 
автоматы. 12. «Худший вид бедности» из 
английской пословицы. 13. на что похож 
экипаж гоголевской коробочки? 14. Го-
лос в шаге от баритона. 16. пушкинская 
пассия, чью свадьбу с князем долгору-
ковым александр сергеевич расстроил, 
хотя сам и не стал делать предложения. 
20. овощная плантация на дачном участ-
ке. 22. пятый месяц. 23. знак между де-
вой и скорпионом. 27. во что николай 
Гоголь обратил второй том «Мёртвых 
душ»? 28. борец за улучшение условий 
труда. 31. «наждак для лица». 32. «вечный 
любовник и вечный злодей-сердцеед». 
34. Что покрыто пылью веков? 35. се-
мейное фэнтези «... чародея». 39. за что 
отвечал бог Мендаций у древних римлян? 
40. Чей дух воплощает кутх из верований 
народов дальнего востока? 41. из каких 

цветков «делают себе шапочки» эльфы 
в немецких лесах? 42. какой камень буд-
дисты сравнивают с лотосом? 43. состоя-
ние с оторопью. 45. синоним разведчика. 
46. прима советской эстрады, пережив-
шая блокаду ленинграда. 47. Шерстяная 
ткань на пошив костюмов. 48. какой конь 
вдохновением ведает? 49. русский пере-
движник с персональным кратером на 
Меркурии. 50. о каком вампире снято 
более 150 фильмов? 51. какая француз-
ская актриса больше гордится умением 
шевелить ушами, чем ролями? 52. Холод, 
вошедший в раж.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. распутье вариантов. 
2. русский классик, полноправный участ-
ник «обедов пяти», в которых, кроме него 
самого, участвовали Гюстав Флобер, Эд-
мон Гонкур, Эмиль золя и альфонс доде. 
3. Где проходят собачьи бега? 5. один из 
«ахматовских сирот». 6. убийца суставов. 
7. железная, но не логика. 8. ... времён 
года. 11. на чём боксёры удары оттачи-

вают? 12. «кандалы на ногах, а ... в голо-
ве». 15. итог цейтнота на работе. 17. Что 
кумир вызывает у своих поклонников? 
18. один из шахматных чемпионов, став-
ший героем оперы «Михаил против Ми-
хаила». 19. Что снимают рекламщики? 
21. должность героя романа Мадяно-
ва из фильма «12» никиты Михалкова. 
22. какой воробей из новой зеландии 
«жить не может» без нектара? 24. отдел 
при большом начальнике. 25. рюмочная 
у англичан. 26. «кулинарная эстетика». 
28. лукоморье для географа. 29. пленник 
во дворце снежной королевы. 30. Фигура 
или судно. 33. лютый недруг. 36. перео-
девание в костюмы популярных персо-
нажей. 37. вредоносный файл. 38. Что 
делают, шагая по служебной лестнице? 
39. русская гармонь из есенинских сти-
хов. 41. «научный руководитель» для ки-
ношных «джентльменов удачи». 44. Что 
соединено с лобной костью и височной? 
46. портрет со смехом.
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на собеседовании:
– почему вы уволились с последней 

работы?
– компания переехала.

– куда?
– они мне не сказали.

◆ ◆ ◆

Медведь – единственный зверь, 
который специально оставляет в лесу 

следы, чтобы охотники могли его 
найти. тем и живёт.

◆ ◆ ◆

отец, рассказывая сказку сыну, так 
сильно хотел спать, что колобка ещё 

до встречи с зайцем сбила фура.




